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札幌市都市局長

高 橋 稔

「都市局長着任にあたって」

このたび都市局長に着任いたしました高橋でご

ざいます。

北海道電業協会の皆様には、平素より札幌市の

様々な取組に対し、ご協力を賜り厚くお礼申し上

げます。

先の東日本大震災とそれに伴う原発事故からも

わかるように、大規模災害などにより、都市の生

活基盤が脅かされるといった事態は、今後も起こ

りうることです。そこで、災害に強いまちづくり

や環境負荷低減など、直面する多くの課題を克服

していくため、都市局ではこれまで培ってきた技

術を活かしつつ、市民の皆様と手を携え、共に考

えながら、より住みよいまちづくりの実現を目指

していきます。

このため「平成２５年度都市局実施プラン」にお

いて、都市局の使命を「安全に安心して快適に暮

らせる市民生活の基盤をつくること」と位置付け

た上で、以下の役割を果たしていきます。

①「将来を見据えた良好な市街地環境の創出」

②「安全で安心して暮らせるまちづくりの推

進」

③「『環境首都・札幌』実現のための環境配慮

型建築物の推進」

また、この役割を果たすために「住まいづくり

における環境負荷低減の推進」、「市有建築物にお

ける環境負荷低減への取組」等を最重点取組項目

としております。

「住まいづくりにおける環境負荷低減の推進」

については、家庭における暖房エネルギー使用量

の削減を図り二酸化炭素の排出量を抑制するた

め、平成２２年度から開始した、既存住宅の高断熱

化を支援する「住宅エコリフォーム補助制度」の

予算額を平成２４年度から大幅に拡充し、制度の利

用促進を図ることを実施しております。また、札

幌市独自の高断熱・高気密住宅基準である「札幌

版次世代住宅基準」を制度化し、一定基準以上の

適合住宅に対する認定や、新築戸建住宅への建設

費の一部補助を行っております。

そして「市有建築物における環境負荷低減への

取組」については、札幌市が率先して、市有建築

物への太陽光発電設備や木質バイオマスを燃料と

するペレットボイラーなどの再生可能エネル

ギー・省エネルギー機器の導入を進めるととも

に、エネルギー使用量の「見える化」を推進し、

施設管理者への設備運転の最適化（エコ・チュー

ニング）のサポートを行うことで、省エネルギー

支援に継続して取り組んでまいります。また、こ

れらの環境負荷低減の取組の成果をパネル展や

ホームページ等により、市民や事業者に対して積

極的に情報提供し、普及促進を図ってまいりま

す。

最後になりますが、貴協会の益々のご発展と会

員の皆様方のご健勝を祈念いたします。

－１－
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平成２５年５月１０日�午後３時３０分より札幌グラ
ンドホテルにおいて、電業協会第４７回・電設協道

支部第５７回定時総会が開催され、会員代表者のほ

か営業責任者等が出席した。

開会にあたり�川会長・支部長から当業界の経
営環境及び協会運営についての挨拶（４ページ参

照）があり「新年度も厳しい経営環境を乗り切る

ため、会員相互の信頼と結束で課題克服に努めて

いこう」と呼びかけた。

引き続き議長として議事の運営に入り、最初に

議事録署名人に関場憲明氏（安達電設㈱）と遠藤

則夫氏（住友電設㈱北海道支店）を指名し議案の

審議を行った。

第１号議案 平成２４年度会務・事業承認について

第２号議案 平成２４年度収支決算承認について

会計監査報告

第３号議案 一般社団法人移行の報告

第４号議案 平成２５年度事業計画（案）承認につ

いて

第５号議案 平成２５年度収支予算（案）承認につ

いて

第６号議案 平成２５年度スローガン（案）の採択

について

当協会運営及び事業実施の基本として、諸課題

の克服と将来の業界の地位向上を掲げ、スローガ

ンが提案された。

第７号議案 任期満了

に伴う役

員の改選

について

別紙（５ページ掲載）

のとおり、承認された。

以上をもって、北海

道電業協会の通常総会

一般社
団法人 北 海 道 電 業 協 会 第４７回定時総会
一般社
団法人 日本電設工業協会北海道支部 第５７回定時総会

大房新会長

新・旧役員挨拶

－２－
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を終了した。

引き続き、電設協道支部総会が開催され、支部

代表者が出席した。

�川支部長が議長となり議事を運営し、議案の
審議を行った。

第１号議案 平成２４年度会務・事業承認について

第２号議案 平成２４年度収支決算承認について

会計監査報告

第３号議案 平成２５年度事業計画（案）承認につ

いて

第４号議案 平成２５年度収支予算（案）承認につ

いて

第５号議案 任期満了に伴う役員の一部改選につ

いて

電業協会役員と一体化のため、別紙（５ページ

掲載）のとおり承認された。

以上をもって、電設協道支部の通常総会を終了

した。

両定時総会に引き続き、同ホテルにおいて合同

の懇親会が行われた。

新会長・支部長に就任した大房会長の開会挨拶

に続いて、ご来賓の祝辞を北海道開発局営繕部営

繕整備課設備技術対策官荒木肇様、北海道産業保

安監督部企画調整官赤繁博規様、北海道建設部建

築局建築整備課設備・環境担当課長の安藤弘様よ

りいただきました。

つづいて、札幌市都市局長高橋稔様のご発声で

開会となった。

また、ご来賓として、北海道経済産業局、北海

道、札幌市、（一社）北海道建築士会、（一社）北海道

設備設計事務所協会、北海道電気資材卸業協同組

合、（一社）日本電気協会北海道支部、北海道電気工

事業工業組合、札幌電気工事業協同組合、（一社）札

幌電設業協会など、官庁、業界団体の多数の方々

のご出席をいただき、会員の皆さんと終始和やか

な懇親が行われ、渡部正博（一社）北海道空調衛生

工事業協会副会長の中締めでお開きとなった。

電業協会・電設協道支部合同懇親会

荒木設備技術対策官 赤繁企画調整官

安藤設備・環境担当課長 高橋都市局長

－３－
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平成２５年５月１０日�１５：３０～
札幌グランドホテル２階グランドホール

一般社団法人北海道電業協会 会長
一般社団法人日本電設工業協会北海道支部 支部長

� 川 照 一

平成２５年度（一社）北海道電業協会第４７回定時総会並びに
（一社）日本電設工業協会北海道支部第５７回定時総会開会挨拶（概要）

北海道電業協会第４７回定時総会並びに日本電設

工業協会北海道支部第５７回定時総会の開催にあた

り、一言ご挨拶を申し上げます。

会員の皆様には、ご多忙の中、本日の総会にご

出席をいただき、厚く御礼を申し上げます。

また日頃、当協会の事業活動に対し、ご理解と

ご支援を賜り、重ねてお礼を申し上げます。

ご承知のとおり、景気に関しては、昨年末に政

権交代があって４か月が経過しますが、株価も上

がり、少しずつよくなってきているように感じま

す。またリーマンショック以降、落ち込んでいた

電気工事受注高も全国的に少しずつ上向いてきて

おり、今後、公共事業が伸びてくると思われます

ので、道内の経済も少しは良くなっていくものと

期待しております。

一方で、円安による原油価格の上昇や、全国の

原子力発電所の殆どが停止していることによる電

力供給の不安定化により、産業活動や社会・生活

への影響が心配される状況が生じております。

また、公共施設をはじめとする防災対策の強化

や再生可能エネルギーの導入拡大、省エネルギー

対策の促進など、東日本大震災を契機とした事業

環境の変化を感じさせる動きもあります。

私ども電気設備工事業界は、電力の安定供給を

支え、社会生活に不可欠な基盤の構築・整備に貢

献する重要な役割を担っておりますので、こうし

た現在の困難な状況を乗り切る努力を続け、環境

変化に対応した事業展開を図っていくことが重要

と考えております。

さて、当協会は、昨年５月の総会の決議を受

け、一般社団法人移行への対応について諸準備を

進めてきたところ、このたび北海道知事の認可を

受けて本年４月１日をもって一般社団法人北海道

電業協会に移行いたしました。会員の皆様には、

新法人への移行にあたり、多大なるご支援とご協

力を賜り改めて厚くお礼申し上げますとともに、

役員一同気持ちを新たに「人と環境を大切にする

夢と生きがいのある電設業界」を目指して邁進し

ていきたいと考えておりますので、今後ともご協

力をお願い申し上げます。

６号議案では、２５年度の重点事項として、会場

前方に掲げてあります四項目を採択いただきたい

と存じます。価格競争激化や若年技術者の減少な

ど困難な実態はありますが、健全で持続的な発展

を目指す業界の強い意志を表したもので、当協会

では、これらを柱とした事業展開を図ることとし

ており、会員の皆様方のご協力をよろしくお願い

いたします。

また、役員については、今年度は改選期にあた

りますので、人事異動やご本人の都合などから若

干の交替があり、７号議案でお諮りいたしますの

でご承認をいただきたいと考えております。

日本電設工業協会北海道支部の総会について

は、特別なことはございませんが、本日は二つの

総会を併せて開催いたしますので、効率的な進行

にご協力くださるようよろしくお願い申し上げま

して、定時総会開催にあたっての挨拶といたしま

す。本日はよろしくお願いいたします。

－４－
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（新 任） 会 長 大 房 孝 宏 北 海 電 気 工 事 ㈱
副 会 長 中 野 章 ㈱ 北 弘 電 社 （総務・広報各委員会担当）
〃 山 口 勉 ㈱山口電気機械工務所 （経営・厚生各委員会担当）
〃 樋 口 雄 一 ㈱ 関 電 工 （技術安全委員会担当）

専務理事 小 川 孝 樹 （一社）北 海 道 電 業 協 会
理 事 橋 本 耕 二 橋 本 電 気 工 事 ㈱ 総 務 委 員 長
〃 鈴 木 暁 彦 拓 北 電 業 ㈱ 経 営 委 員 長
〃 萩 本 哲 夫 三 共 電 気 工 業 ㈱ 広 報 委 員 長
〃 岡 竹 俊 和 ㈱ き ん で ん 技 術 安 全 委 員 長

（新 任） 〃 嶋 津 博 島 津 電 設 ㈱ 厚 生 委 員 長
〃 坪 田 雅 幸 東 光 電 気 工 事 ㈱ 総 務 副 委 員 長
〃 小笠原 憲 生 ㈱ ド ウ デ ン 広 報 副 委 員 長

（新 任） 〃 野 本 徳 明 日 本 電 設 工 業 ㈱ 技 術 安 全 副 委 員 長
（新 任） 〃 佐 藤 繁 男 協 信 電 気 工 業 ㈱

〃 西 山 陽 一 上 川 電 業 協 会
（新 任） 監 事 松 澤 祥 二 浅 海 電 気 ㈱
（新 任） 〃 伏 木 淳 北 電 力 設 備 工 事 ㈱

〃 伊 東 新 一 税理士法人松永会計札幌事務所

（新 任） （支部長） 大 房 孝 宏 北 海 電 気 工 事 ㈱ （理 事）
副支部長 中 野 章 ㈱ 北 弘 電 社 （ 〃 ）
〃 山 口 勉 ㈱山口電気機械工務所 （ 〃 ）

常 議 員 岡 竹 俊 和 ㈱ き ん で ん （諮 問 委 員）
〃 小笠原 憲 生 ㈱ ド ウ デ ン （ 〃 ）

（新 任） 〃 佐 藤 繁 男 協 信 電 気 工 業 ㈱ （ 〃 ）
〃 嶋 津 博 島 津 電 設 ㈱
〃 鈴 木 暁 彦 拓 北 電 業 ㈱ （諮 問 委 員）
〃 坪 田 雅 幸 東 光 電 気 工 事 ㈱ （ 〃 ）

（新 任） 〃 野 本 徳 明 日 本 電 設 工 業 ㈱ （ 〃 ）
〃 萩 本 哲 夫 三 共 電 気 工 業 ㈱ （ 〃 ）
〃 橋 本 耕 二 橋 本 電 気 工 事 ㈱ （ 〃 ）
〃 樋 口 雄 一 ㈱ 関 電 工 （ 〃 ）

（新 任） 〃 伏 木 淳 北 電 力 設 備 工 事 ㈱
（新 任） 〃 松 澤 祥 二 浅 海 電 気 ㈱

監 事 伊 東 新 一 税理士法人松永会計札幌事務所
（新 任） 〃 伏 木 淳 北 電 力 設 備 工 事 ㈱
（新 任） 〃 松 澤 祥 二 浅 海 電 気 ㈱

一般社団法人 北海道電業協会 役員 （平成２５年５月１０日現在）

一般社団法人 日本電設工業協会北海道支部 役員（平成２５年５月１０日現在）

－５－
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就 任 ご 挨 拶
会長

大 房 孝 宏

去る５月１０日に開催され

ました平成２５年度定時総会

におきまして、会員の皆様

のご推薦により、�川前会
長の後任として会長に就任いたしました。歴史と

伝統を誇るこの業界において大役を仰せつかり、

誠に身の引き締まる思いでございます。

微力ではございますが、関係各位のご協力を賜

りながら全力を挙げて職務を務めていく所存でご

ざいますので、何卒よろしくお願い申し上げま

す。

さて、我々の業界を取り巻く経営環境につきま

しては、リーマンショック後の長引く景気低迷に

より、公共事業の減少や競争激化に伴う低価格傾

向の中で極めて厳しい状況が続いているところで

ございますが、安倍政権の大胆な金融緩和と機動

的な財政政策により今後少しずつ公共事業が伸び

てくることが予想され、道内の経済も少しは良く

なっていくものと期待しております。しかしなが

ら一方では、最近の円安による燃料費の高騰や今

後の消費税増税による資機材の価格上昇が懸念さ

れているほか、景気回復の兆しと工事量増加を期

待する中で、技術者の確保・育成や企業の体力強

化など多くの課題もございます。

近年の経済や社会における状況変化は急激であ

り、将来を見通すことが非常に難しくなっており

ますが、事業の継続を確かなものとするには、こ

うした変化に的確に対応していく必要がございま

す。このため総会でご承認いただきました今年度

の事業計画、スローガン等を基に、業界を取り巻

く諸情勢を踏まえまして、会員各社に貢献できる

活動を続けて参りたいと考えております。会員の

皆様のご理解とご協力をお願い申し上げまして就

任の挨拶とさせて頂きます。

（北海電気工事㈱取締役社長）

理事

佐 藤 繁 男

会員の皆様におかれまし

ては、益々ご清栄のことと

お慶び申し上げます。

この度、第４７回定時総会

におきまして皆様のご推薦

により理事に選任されました。この重責を真摯に

受け止め、当協会・業界の発展に寄与出来るよ

う、皆様のご指導をいただきながら頑張る所存で

すので、よろしくお願い申し上げます。

さて昨年の衆議院選挙で３年半ぶりに政権交代

があり、金融緩和、財政政策、成長戦略の旗印の

基で大きく方向性をチェンジして進行している現

況で、長い間先の見えない闇夜に喘いでいた業界

にも一筋の光明が見え始めた昨今かと思います。

北海道の経済環境の基調は、基幹産業である農

業、水産等のTPPへの協議参加決定の影響で厳し

い状態は続くものと思いますが、財政政策の一環

として、私たち道内建設業界に昨年度の大幅な補

正予算と新年度予算が相俟って、インフラ整備、

北海道新幹線建設の公共建設投資の増加と、太陽

光発電等の再生可能エネルギーの推進、活用と明

るい話題が多くあります。産業や国民生活にとっ

て、最も大事なエネルギーの計画、整備、管理と

いう重要な役割を担う私たち業界の責務は益々大

きくなると確信しています。

技術者・技能者の高齢化に加えて若年層の建設

業離れが指摘されているところですが、協会活動

スローガンにある「技術・技能の継承」を重要課

題と認識し、促進に努力していきますので、よろ

しくお願い申し上げます。

最後になりますが、北海道電業協会と業界の発

展のため努力する覚悟ですので今後ともご指導ご

鞭撻の程を賜りますようお願い申し上げます。

（協信電気工業㈱代表取締役社長）

－６－
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就 任 ご 挨 拶
監事

伏 木 淳

この度監事を仰せつかり

ました伏木でございます。

浅学非才の若輩者ですが、

色々と勉強させて頂きなが

ら全力で務めて参る所存で

すので、どうぞよろしくお願いいたします。

業界団体として何にどう取り組んで行くのか？

先輩諸兄の皆様が長年ご苦労されて来たことと存

じますが、根本的な課題として「業界の地位向

上」→「イメージアップ」→「若い人材の確保と

育成」という流れがあるかと思います。

現代社会は電気無しには成り立ちませんが、そ

れを供給する設備を作り、整備、維持して行くと

いう私たちの仕事には、それなりの重大な「社会

的使命」と「やり甲斐」があるはずです。そのこ

とを若い世代にどう感じ取ってもらうのか？

また、経済成長期の新築ビルがどんどん建つ時

期は「モノを作るやり甲斐」が見え易い時代でし

たが、リニューアルやメンテナンスの時代になる

と、人間でいうところの「血管の詰まりを直して

血を流れ易くするような」地味な作業について、

どうやり甲斐を持たせて行けるのか？ 大きな課

題かと思っております。

最後に、大変僭越ではございますが、私も、次

代の業界の在り方について、色々と勉強させてい

ただきながら真摯に取り組んで行きたく思ってお

りますので、今後ともどうぞ皆様よりご指導、ご

鞭撻を賜りますようよろしくお願いいたします。

（北電力設備工事㈱代表取締役社長）

代表者変更ご挨拶
三機工業㈱北海道支店

執行役員支店長

石 田 博 一

さわやかな初夏を迎え、

会員の皆様に置かれまして

は、ますますご清栄のこと

とお慶び申し上げます。

私はこの度、４月１日付で三機工業株式会社北

海道支店前支店長齊藤一男の後任として北海道支

店長に就任いたしました石田博一でございます。

平素より、当協会ならびに会員の皆様には大変お

世話になり、心より厚く御礼申し上げます。前任

者同様よろしくお願いいたします。

当社は、大正１４年創業の総合エンジニアリング

企業で、現在の事業領域は、空調、衛生、電気、

情報通信、オフィス移転等の建築設備事業、搬送

システム、コンベヤ等の機械システム事業、上・

下水処理施設、ごみ焼却施設等の環境システム事

業など、社会インフラのさまざまな分野にかかわ

っております。

「エンジニアリングをつうじて社会に貢献す

る」を社是の一つとして掲げ、当社グループの保

有する事業を融合させ、ソリューションを提供す

ることを使命と考え、その達成に向け努力してお

ります。北海道では、昭和８年に札幌に駐在員を

配置し、昭和１１年に札幌出張所を開設し、現在の

北海道支店に至っております。支店を中心に、旭

川、釧路、帯広、苫小牧、函館に出張所を設け、

企業活動を行っております。

私は、札幌市の出身ですが、昭和５８年入社以

来、東京本社勤務ということで、今回初めての転

勤で、北海道支店への着任となりました。北海道

を取り巻く環境は、アベノミクス・TPP・６次産

業化等多くのキ－ワードで話題となっております

が、先行きは全く読めない状況です。しかしなが

ら、このような状況の時期をチャンスと捉え、い

まできることを着実に努力していきたいと考えて

おります。皆様のご指導ご鞭撻をよろしくお願い

致します。最後になりましたが、当協会の益々の

ご発展と会員皆様のご繁栄とご健勝を祈念申し上

げ新任の挨拶とさせていただきます。

－７－
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代表者変更ご挨拶
振興電気㈱北海道支店

支店長

浦 本 泰 男

深緑の候本格的な暑さに

なる季節となりました。会

員の皆様におかれまして

は、ますますご清栄のことと、心よりお慶び申し

上げます。

私はこの度、４月１日付けで、前北海道支店長

前田稿二の後任として就任致しました浦本泰男で

ございます。平素より当協会ならびに会員の皆様

には大変お世話になっており、心より厚く御礼申

し上げます。若輩ものではありますが、皆様のご

指導、ご鞭撻を賜りながら、協会ならびに業界の

発展に、微力ではありますが尽くす所存でござい

ます。前任者同様宜しくお願い申し上げます。

当社は昭和１３年（１９３８年）２月、東京神田美倉

町に振興電気工業所を創業して以来、今日まで皆

様方の温かいご愛顧とご支援により、一貫して電

気設備の設計と施工に携わって参りました。ま

た、人と人をつなぎ、人と社会をつなぎ、人と自

然をつなげる企業であります。

北海道においては昭和２７年に札幌出張所を開設

以来、札幌を中心に企業活動を行っております。

私は、生まれも育ちも北海道の「道産子」であ

ります。北海道の置かれている厳しい状況はいつ

も肌で感じてきました。アベノミクスが日本経済

を再生させる事が本当にできるのか、TPPは北海

道経済にどういう影響を与えるのか・・・。先行

きの見えない厳しい経済状況ではありますが、諦

めることなく、前向きに、仕事に取り組んで行き

たいと考えております。

最後になりますが、当協会の益々の発展と、会

員皆様のご繁栄とご健勝を祈念して、新任の挨拶

とさせていただきます。

栗原工業㈱札幌営業所

所長

福 田 真 樹

会員の皆様におかれまし

ては、益々ご清栄のことと

お慶び申し上げます。

私は、この度、４月１日付で前所長今野大次の

後任として札幌営業所長に就任いたしました福田

真樹でございます。

平素は当協会および会員の皆様には大変お世話

になり、この場をお借りして心より厚くお礼申し

上げます。

また、若輩者ではありますが、会員皆様のご指

導、ご鞭撻を頂きながら協会、業界の発展・繁栄

に微力ながら最善を尽くす所存でございますの

で、前任者同様宜しくお願いいたします。

私個人のこととなりますが、平成１９年まで札幌

に勤務しておりました。風光明媚な北海道に再び

赴任できますことは、私といたしましてもご縁を

感じるとともに大きな喜びとするところです。

当社は、大正８年に「栗原工業所」として創業

以来、早９３年、電気工事を中心に情報、通信、計

装、防災、空調、土木等の設備工事の分野で実績

を積み重ね、現在に至っております。また、近年

では太陽光発電などエコエネルギーの分野にも力

を注いでおります。

昨今の景気低迷の中で、一部に景気回復の兆し

は見えて来たというものの北海道においては、経

済拡幅の動きが全国に比べて弱く、雇用情勢も長

く低迷が続いており、まだまだ、私共を取り巻く

環境は厳しい状況が続くと思われます。このよう

な厳しい状況ではありますが、希望を持って業務

に取り組んでいきたいと思っております。

最後になりますが、北海道電業協会の益々のご

発展と会員皆様のご繁栄とご健勝を祈念申し上げ

新任の挨拶とさせていただきます。

－８－
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平成２５年４月２日�１７時から原子力発電所の安
全基準とこれからのエネルギーを考える講演会が

共済ホールで開催された。

北海道電気エネルギーを考える会（会長・尾池

一仁北海道電気工事業工業組合理事長）が主催、

当協会など８団体が共済し、関係者５５０名が出席

した。

尾池会長は「景気上昇により、電力需要の増加

が見込まれる。経済再生の実現には公共事業推進

計画政策と同時に、十分な電力エネルギー供給政

策も講じる必要がある。北海道も大幅な公共工事

の発注で需要の拡大が期待されているので、１日

も早い泊原子力発電の再稼働を望む」と挨拶し

た。

講師には、過去に原子力安全委員会専門部会委

員を務めた経験から、原発の安全性と必要性を訴

えている北大大学院工学研究院の奈良林直教授が

講演された。

奈良林教授は、放射能の問題よりも、海面温度

の上昇で台風が大規模化したり、全国各地の海で

アサリの大量死や海藻の枯死などが見られ磯焼け

が発生するなど、地球温暖化の方が深刻な事態に

なっていると指摘。さらに「日本のエネルギー自

給率はわずか４％しかなく世界最低である。これ

からのエネルギーの本命は太陽光などの自然エネ

ルギーだといわれるが、原子力に置き換わるほど

の電力はまかなえない」と主張、３・１１の大震災

以降も世界で１００基以上の原発が建設される中、

日本だけが“脱原発”を唱えても意味はなく、安

全性が確保されれば運転再開すべきとの持論を展

開した。

後半は北海道電力の舟根俊一原子力部長が泊発

電所の安全対策について解説された。

「電気エネルギーを考える会講演会」

泊原発の安全性について解説した
舟根俊一原子力部長

安全な原発は再稼働を容認すべきと説いた
北大大学院工学研究院の奈良林直教授

電気エネルギーを考える会
尾池会長 挨拶

－９－
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この講習会は、新人や入社数年の若手社員への
教育を目的に平成４年度から毎年実施されてお
り、今回は２２社から４１名が受講した。（一社）日本電
設業協会が編さんした新人教育用テキストを用い
４月９日�～１２日�の４日間、北海道電気会館に
おいて電気設備技術者の基礎となる講習会を実施
した。
はじめに技術安全委員会の岡竹俊和委員長から
「電気工事業界に仲間入りしてくれたことを歓迎
する。電気工事業界の未来を、皆さんと一緒に作っ
ていきたい」と求め、さらに「今、お客さまが求
めているのは高品質で安心・安全な電気設備であ
り、その基本となるのが、技術・技能と一人ひと
りの安全意識です。そのためにも、これからの４
日間しっかりと学んで１つでも多くの知識・技能
を吸収し、資質を高めて欲しい」と激励された。
講習会では、当協会の技術安全委員が講師とな
り、電気設備技術者としての役割や設計・積算の
基本、電気工事の施工など技術と安全に関する知
識を教えた。受講生は経験豊富な講師陣の講義に
真剣に耳を傾け取り組んでいた。

主な講習内容 講 師

電気設備概論

東光電気工事㈱

内線第二課長

佐々木 勇氏

電気と安全、

労働災害防止

北海電気工事㈱

安全品質部課長

岡和田 久治氏

受変電設備

材料と工具

発電設備等

北海電気工事㈱

電設工事部長代理

今野 正章氏

設計と積算

照明設備

㈱きんでん

部長

武田 幸男氏

配線工事の基本

末廣屋電機㈱

工事部長

太田 英男氏

監視制御設備

情報通信設備

㈱北弘電社

担当部長

内山 優氏

防災設備

雷保護システム

三共電気工業㈱

工務部長

澤田 博氏

平成２５年度 技術・安全衛生基礎教育講習会

【講習内容と講師紹介】

開講挨拶 岡竹俊和技術安全委員長

－１０－
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平成２５年４月２４日�～２５日�の２日間、セント
ラル札幌北ビル６階大ホールにおいて、（一社）日本

電設工事業協会北海道支部と一般財団法人地域開

発研究所との共催で、（１級学科）電気工事施工管

理技術検定試験受験準備講習会を実施した。講習

会のオリエンテーションではまず１級電気工事施

工管理技士について「建築業法で定められた営業

所ごとに置く専任の技術者、工事現場に置く監理

技術者、主任技術者となる資格要件」であり、本

検定試験の資格取得は、本人は勿論のこと企業に

とっても極めて重要な資格となることを説明。

講師は、それぞれの分野で活躍されている経験

豊富なベテランぞろいで、出題科目の範囲や出題

傾向など適切なアドバイスを行った。

今年の受講者は５１名で、６月９日の試験本番に

向けて真剣に耳を傾けていた。学科試験の合格発

表は７月１９日で、合格者は１０月２０日の実地試験に

臨み、来年２月７日の合格発表で晴れて１級電気

工事施工管理技士となる。

今年度も全国の受験者数は２万人程度が見込ま

れているが、平成２４年度の１級（学科）における

合格率は全国平均４５．９％で受験生にとっては厳し

い狭き門と言える。

日 程 教 科 目 講 師 名

第
１
日
目

４／２４�
午前

９：２５～１２：２５
（３H）

電 気 工 学 田 中 英 一 氏
北海道大学大学院情報科学研
究科システム情報科学専攻

午後
１３：１５～１８：１５
（５H）

施設電気設備
施 工 管 理

三 脇 康 良 氏
一般財団法人 地域開発
研究所

第
２
日
目

４／２５�
午前

９：００～１２：２０
（３H２０M）

法 規 浅 香 健 治 氏
一般財団法人 地域開発
研究所

午後
１３：１０～１８：００
（４H５０M）

構内電気設備 北 川 裕 章 氏 大成建設株式会社

平成２５年度（１級学科）電気工事施工管理技術検定試験受験準備講習会

【講習プログラム・講師一覧】

－１１－
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【自然・立地条件】

芦別市は北緯４３度、東経１４２度と北海道のほぼ

中央に位置し、東西に２４．９６㎞、南北に４８．６５㎞、

面積は８６５．０２�にもおよび、全国の都市部の中で
も広大な面積を有します。そのうち、約８８％は森

林であり、南東から北西にかけて空知川が流れ、

豊かな自然に恵まれ、１年を通して四季の変化が

明瞭な地域で、自然災害の極めて少ない快適な生

活環境であります。市内には、JR根室本線が

通っているほか、国道３８号と国道４５２号の２路線

の国道と１１路線の道道があり、札幌市まで約１１０

㎞、旭川市まで約４０㎞、帯広市まで約１４０㎞と道

内の各主要都市を結ぶ地点に立地しています。

【沿革】

明治２６年、山形県からの移住者によりはじめて

芦別市の地に開拓の鍬（くわ）が入れられ、以

来、富山・石川・福井県などからの移住者により

開拓が進められました。

明治３３年、歌志内村から独立して「芦別村」が

誕生し、以後、昭和１６年に町制、昭和２８年に市制

がそれぞれ施行され、現在に至っています。明治

３０年より掘りはじめられた石炭は、大正２年、三

菱鉱業が本格的に開鉱したのを契機に徐々に拡大

し「炭鉱のまち芦別」を築きました。その後、昭

和３０年代半ばからのエネルギー革命により炭鉱の

閉山が相次ぎ、現在では、基幹産業である農林業

を中心に企業誘致や産業振興に力を入れ、快適に

暮らせる安全・安心なまちづくりを市民とともに

進めています。

【カナディアンワールド公園】

１９世紀のカナダを舞台に、活発で想像力豊かな

アンの生活と、プリンスエドワード島の美しい自

然が生き生きと書かれた不朽の名作「赤毛のア

ン」の世界をテーマにした公園。湖のほとりの街

のテラスデュフランなど、１９世紀のカナダの街並

が再現されています。今にもアンに会えそうなメ

ルヘン世界を旅してみませんか。

人が輝き豊かな自然と共生する
安全・安心なまち～あしべつ～

芦別市長 清 澤 茂 宏

カナディアンワールド

－１２－
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夏祭り みこし

キャンドルアート

体育館

ガタタンスープ

【芦別健夏まつり】

２日間にわたって開催される芦別健夏まつりの

メインイベントが７７０年もの伝統がある博多祇園

山笠振興会から「北の山笠」として、唯一認めら

れている健夏山笠。締め込み水法被姿の男たちが

沿道からの水を浴び、約１トンもの山笠を舁き、

疾走する姿は迫力満点。事前に申し込めば飛び入

り参加もOK。見るよりも参加する方が楽しいと

いう人、大歓迎です。

【キャンドルアート】

まるで夜空から星たちが舞い降りてきたかのよ

うに、斜面いっぱいに広がる光の海。会場内は１

万本ものキャンドルが灯り、その炎とレーザー光

線が幻想的な世界を描き出します。キャンドルの

点火は飛び入り参加大歓迎です。みんなで力を合

わせ、キャンドルが生み出すファンタジックな世

界を作ってみませんか。

【なまこ山総合運動公園】

「合宿の里あしべつ」の中核施設として、広大

な敷地内には総合体育館、陸上競技場、野球場、

芝生広場、パークゴルフ場等スポーツ施設が充実

しています。また、総合体育館内には、フリーク

ライミングウォールやバスケットコート２面がと

れる広いアリーナ、弓道場などさまざまな施設を

完備しています。近年では高校、大学、事業団等

の合宿や各種大会が多く実施されており、道内

トップクラスの合宿入り込みを記録しています。

【芦別市民が愛する名物グルメ ガタタン】

「ガタタン」とは、ボリューム満点のとろみの

ついたスープで、十数種類の具材がたっぷりはい

り、鶏ガラスープやとんこつスープにとろみをつ

けたものです。戦後旧満州から芦別に引き揚げて

来た村井豊後之亮（ぶんごのすけ）さんが中華料

理店「幸楽」で出したのが始まりで、中国の家庭

料理をヒントに創作したものだそうです。近年で

は、ガタタンスープを筆頭にラーメン、チャーハ

ン、パスタなどさまざまなアレンジメニューが登

場し、芦別市内飲食店のいたるところで提供して

います。

－１３－

会会報　　　　１Ｃ　１５０線／１６２号　夏　　　４Ｃ１Ｃ　１５０線／１６２号　夏／０１２～０１３　２１２便り（芦別市）４Ｃ  2013.06.26 11.36.47  Page 13 



【市町村の概要】

雄武町は、北海道北東部、オホーツク総合振興

局管内の最北に位置し、人口約４，９００人、総面積

は６３７．０６k㎡の町です。北東側一帯はオホーツク

海に面し、南西には秘境ピヤシリ山をはじめとす

る山系が連なり、その雄大な自然は四季折々、豊

な表情を見せてくれます。気候は年間を通じて冷

涼で、１月から３月には流氷が接岸し、３５kmに

及ぶ海岸線は白い大地へと装いを変えます。はる

か遠くシベリアから辿り着く栄養分豊かな流氷

は、オホーツクの大海原を漁業資源の宝庫に変

え、春の「海明け」には毛ガニ・ホタテなど次々

に水揚げされ浜は活気に包まれます。

【秋の味覚イベント『うまいもんまつり』】

食欲の秋に開催する雄武町の味覚イベント（今

年は９月２９日開催）。オホーツクの海から獲れた

新鮮な魚介類や、広大な大地で育てられた乳牛や

肉牛製品、ダッタンそばコロッケなど、町中の

「うまいもん」が勢揃いします。「見て・触って・

味わって」もらうことをコンセプトに、お腹いっ

ぱい雄武町を堪能できる秋を彩る最高のイベント

となっています。また、毎年恒例の特設プールに

泳ぐ鮭の掴みどりは、水しぶきが飛び交い、大勢

の人が賑わいます。

【水平線のパノラマ『日の出岬』】

雄武町一番の観光スポット「日の出岬」は、そ

の名のとおり水平線から昇る日の出が一望できる

場所となっています。岬の突端には総ガラス張り

海・山・人 ひびきあう町～雄武町～

雄武町長 中川原 秀 樹

－１４－
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展望台の「ラ・ルーナ」、夏には家族連れで賑わ

うキャンプ場と海浜公園。そして、天然温泉を有

する「ホテル日の出岬」では絶品の海の幸が堪能

でき、また、大浴場から眺めるオホーツク海に昇

る朝日や真っ白に覆い尽くす流氷は、見る者すべ

ての心にその大パノラマを刻み込みます。

【初夏を疾走する『オホーツクサイクリング』】

雄武町から斜里町までのオホーツクライン２１２

㎞を、二日間かけ自転車で走破する一大イベン

ト。毎年、日本全国から老若問わず総勢１，０００人

のサイクリストが集い、沿道からの声援を背にオ

ホーツクの初夏を走り抜けます。出発前日の前夜

祭では、雄武町の味覚の提供やイベントが開催さ

れるなど、町全体が歓迎ムード一色となり大いに

賑わいます。

【芳醇な銘酒『本格焼酎 オホーツクの勇者 雄

武』】

雄武町は漁業

と酪農の町とし

て栄えてきまし

たが、気候と土

壌の問題から畑

作には不向きな

土地と言われて

きました。しか

し、そのような

土地でも栽培可

能なダッタンそ

ばに着目し、平

成１３年から本格

栽培がはじまりました。「オホーツクの勇者雄武」

は、雄武町で栽培されているダッタンそば（北海

T８号）を原料に使用した本格焼酎で、ふんわり

とダッタンそばの香りが漂うまろやかな逸品に仕

上がっています。

【味覚の王様 春の『毛ガニ』・秋の『メジカ』】

雄武沖で獲れる『毛ガニ』はずっしりと身が詰

まっており、味・風味ともに北の海産物の最高

峰。カニみそも濃厚でクリーミーな味わい。春の

雄武産毛ガニは、北に味覚の王者にふさわしい逸

品です。そして、秋サケの数パーセントのみの漁

獲量である『メジカ』。体全体がやわらかく丸み

を帯び、上質な脂がのった味わいはまさに最高級

品。また、３kg以上の銀毛鮭は、「雄宝」のブラン

ド名で全国に定着しています。
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平成２５年度安全大会は、一般社団法人札幌電設

業協会と共催で６月１９日�午後１時３０分より北海
道電気会館において開催された。

本年も６月１日�～３０日�までを準備期間、７
月１日�～７日�を全国安全週間（スローガン：
高めよう一人ひとりの安全意識 みんなの力でゼ

ロ災害）として実施される。

当日は、両会員企業の経営者をはじめ、現場監

理技術者まで１８０名が参加した。

開会の挨拶で一般社団法人 札幌電設業協会

加藤定義副会長から「我々の業界を取り巻く環境

は極めて厳しい状況にあるが、いかなる環境にあ

っても安全が第一。安心して働ける環境づくりを

労使一体となって確実に進めてほしい」と参加者

全員に安全意識の高揚を訴えた。

安全講話では札幌市都市局曽我電気設備課長か

ら、市内の工事事故事例や安全パトロールで見聞

きした事例の紹介があり、同様のことがないよう

に指導された。

交通安全講話では、北海道警察本部交通部交通

企画課の米重栄治課長補佐からは交通安全のポイ

ントなどを、具体的な事例を交えて講話をいただ

いた。

閉会の挨拶で、当協会の小川孝樹専務理事か

ら、ハインリッヒの法則を引き合いに「一切のヒ

ヤリハットを起こさないという気持ちで作業に臨

んで、経営者と現場が一体となって、安全体制の

確立に努めて欲しい」と力強く呼びかけた。

平成２５年度 安全大会

安全講話 曽我英一 様
（札幌市都市局建築部電気設備課長）

交通安全講話 米重栄治 様
（北海道警察本部交通部交通企画課課長補佐）
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（特別賞）
Ｂ Ｇ 中野 章（北弘電社）
平 和 賞 三井 尚（北明電気）
大 波 賞 中鉢 征（三共電気）
小 波 賞 川喜田邦夫（能美防災）
Ｂ Ｂ 賞 松澤 祥二（浅海電気）
ラッキー賞 松浦 重男（東邦電気）
Ｎ Ｐ 滝澤 秀樹（滝沢電気）
Ｎ Ｐ 中鉢 征（三共電気）
Ｎ Ｐ 滝沢 英美（サンテック）

（特別賞）
Ｂ Ｇ 住本 邦裕（道タツヲ電気）
平 和 賞 平野 清治（札幌日信）
大 波 賞 庄田 修身（データ電建）
小 波 賞 山口 邦治（山口電気）
Ｂ Ｂ 賞 稲津 亘（北盛電設）
ラッキー賞 山口 勉（山口電気）
Ｎ Ｐ 吉崎 俊明（拓北電業）
Ｎ Ｐ 小野寺涼一（大成電気）×２本
Ｎ Ｐ 桜庭 謙次（北電力設備）
Ｎ Ｐ 庄田 修身（データ電建）
Ｎ Ｐ 平野 清治（札幌日信）
Ｎ Ｐ 枝並 秀喜（電業協会）
Ｎ Ｐ 木村 賢史（道タツヲ電気）

厚 生 委 員 会 行 事 報 告

順 位 氏 名 会 社 名 ＯＵＴ ＩＮ ＧＲＯＳＳ ＨＣ ＮＥＴ

優 勝柳 冨美夫札幌機電 ４７ ４９ ９６ ２０ ７６

準優勝中野 章北弘電社 ４１ ４４ ８５ ８ ７７

３ 位矢田 彰北弘電社 ４６ ４３ ８９ １２ ７７

４ 位川喜田邦夫能美防災 ５３ ５２ １０５ ２８ ７７

５ 位三好 裕一札幌機電 ４５ ４８ ９３ １５ ７８

６ 位笠島 龍宏北海電気 ４７ ４９ ９６ １８ ７８

７ 位吉崎 俊明拓北電業 ４７ ４８ ９５ １６ ７９

８ 位加藤 定義北盛電設 ５１ ５１ １０２ ２３ ７９

９ 位渡辺 修三新 ５２ ５２ １０４ ２５ ７９

１０ 位三井 尚北明電気 ４９ ４９ ９８ １８ ８０

順 位 氏 名 会 社 名 ＯＵＴ ＩＮ ＧＲＯＳＳ ＨＣ ＮＥＴ

優 勝吉崎 俊明拓北電業 ４２ ４０ ８２ １６ ６６

準優勝矢田 彰北弘電社 ４０ ４１ ８１ １２ ６９

３ 位須貝 勝壽亜細亜電気 ４５ ４０ ８５ １４ ７１

４ 位小野寺涼一大成電気 ４０ ４１ ８１ ９ ７２

５ 位滝澤 秀樹滝沢電気 ５２ ５０ １０２ ３０ ７２

６ 位斉藤 克人きんでん ４３ ４２ ８５ １２ ７３

７ 位渡辺 広史東光電気 ４２ ４７ ８９ １６ ７３

８ 位吉山 陽市 道シ゛ーエス・ユアサ ４２ ４９ ９１ １８ ７３

９ 位橋本 佳明橋本電気 ４８ ４６ ９４ ２１ ７３

１０ 位住本 邦裕道タツヲ電気 ４１ ３９ ８０ ６ ７４

第１回大会 スタート前

第１回ゴルフ会 平成２５年５月１５日� 札幌国際CC 参加者３５名

第１回大会優勝者 柳さん（右）中野副会長（左）

第２回ゴルフ会 平成２４年６月２０日� 札幌南CC 参加者２４名

第２回大会優勝者 吉崎さん（左）樋口副会長（右）

－１７－
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１階ではお土産品を取り扱っています

海鮮若駒丼

中野社長と櫻井社長

株式会社 北弘電社

代表取締役社長 中 野 章

今回、私が紹介させていだたくいちおしの店

は、北海道の台所、札幌市中央卸売市場の場外市

場に店をかまえる「大漁寿し若駒」さんです。

こちらの店は、市場から近いことから魚介類の

鮮度が良いのは当然ですが、シャリ（米）や醤

油・塩など素材にこだわりを持ち場外市場の人気

店の一つです。お昼時にはお得なランチメニュー

を取り揃えており、それを目当てにしたご近所の

サラリーマンや、美味しい寿司を目当てにした道

内・外（海外）からの観光客で賑わっています。

夜には、寿司は当然ですが豊富な一品料理もいた

だけ、各種宴会も３，１５０円から用意されており、

人数も３名から１５０名まで対応が可能とのこと、

さらに送迎までしてもらえるというのは幹事さん

にはうれしいですね。

創業者が弊社の協力会社に勤めておられた縁も

ありまして、年末・年始の仕出しや会合などで

度々お世話になっています。社員に話を聞いてみ

ると、刺身の切り落としを豪勢にちりばめた「乱

ちらし」がおすすめとのこと、ちなみに「私のい

ちおし」は、タラバ蟹の足やボタンエビなど１３種

類の魚介類を豪快に盛った若駒さんの人気№１メ

ニュー「海鮮若駒丼」です。

テレビ番組などでも数多く取り上げられてい

て、ご存知の方もおいでかと思いますが「地元に

住んでいるとなかなか…」と言ったように足を運

ぶ機会がないのではと思いご紹介させていただき

した。是非一度、足を運んでいただき「若駒さ

ん」の料理を味わっていただきたいと思います。

○大漁寿し 若 駒

住 所 札幌市中央区北１１条西２１丁目

電 話 ０１１－６４４－７７２２

営業時間 午前９時から午後９時まで

定 休 日 年中無休

次回の『私のいちおし』は

三共電気工業㈱

代表取締役社長 萩本 哲夫さん

～シリーズ～「私のいちおし」

乱ちらし

－１８－
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「なぜだ？！売れない文庫本」をはじめ、全国の

書店に波及した「本屋のオヤジのおせっかい、中

学生はこれを読め！」など独創的な企画で注目を

集める、くすみ書房社長の久住邦晴氏（北海道書

店商業組合理事長）おすすめの一冊をご紹介しま

す。

「わが子の筆跡で「いじめ」が見抜ける」

自信を取り戻させる

「文字トレーニング」

メゾット

著 者：石崎 泉雨
出版社：講談社
定 価：１３６５円

TVの人気番組の影響もあって、今、「字がきれ

いになる本」がちょっとしたブームです。本屋に

は特設コーナーができ、たくさんの本が並んでい

ます。「字がうまい人はうらやましい」と言う人は

多いです。でも最初から上手な人はいません。

きっと、何度も書くうちに上手になっていくので

しょう。しかし最近は文字を書く機会がどんどん

減っています。これではへたな人はいつまでもへ

たなまま。ここはひとつ観念して、面倒でも一冊

本を買って練習するしかありません。

でもまあ「へたでも今はそんなに…パソコンも

あるしなぁ」と、うまいへた程度はそんなにたい

したことではないのかもしれませんが、実は文字

には、その人の性格、行動傾向、そして今の心の

動きがハッキリと表れるというのです。特に子ど

もの文字を見ると、その子がいじめられているか

どうかがわかる！というのです。いやあ、驚きで

すね。

著者は石崎泉雨さん。筆跡カウンセラーで、児

童筆跡心理研究家。「子どもの文字のお医者さん」

と言われています。「うん？お医者さん？」「そう

です」石崎さんは子どもの文字を見てその子の状

態を捉え、さらに、その文字を改善することで子

どもの抱える様々なトラブル、たとえばいじめ、

不登校、学力低下、コミュニケーション不全なん

かを改善してきた人なのです。

「自殺した子どもの遺書には痛ましい文字が並

んでいます。大きな特徴として、撥ねがない、頭

部突出がない、文字の右傾と左傾が混同してい

る。そして文字が大きいことが挙げられます」

と、石崎さんは言います。更に「もっとも大切な

のは非等間隔性の文字を等間隔性のある文字へと

改善すること。そうすることですべての要となる

落ちつきと理解力を備えることができます」と。

この本では、まず書く頻度の高い文字１０個を取

り上げ、その特徴を捜します。「木」という字の払

い、「口」という字の閉じ方、「子」で撥ね方、「様」

でたて線の出方等で判断していきます。

思わず自分も書いてみますが、残念。大人は、

文字改善は難しいようです。かきぐせは頭が柔軟

な小学生の時期に直すことが望ましいそうです。

急げ、小学生！

ビジネスマンは
これを読め！

�久住書房 社長 久 住 邦 晴

－１９－
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平成２５年５月７日�午後５時から、ほくでん北
二条クラブにおいて、今年度の顧問会を開催し

た。当日は野尻顧問、当協会からは、�川会長、
中野、山口、樋口副会長、小川専務理事等が出席

した。

最初に�川会長から挨拶があり、常日頃から当
協会運営に対してご理解・ご支援に謝辞を述べら

れた後、当協会の現状について説明した。

引続き、事務局から５月１０日開催予定の通常総

会の議案書に基づき、平成２４年度事業報告、新役

員（案）などについて報告。

野尻顧問からは、今後の協会運営に対して貴重

なご意見やご提言をいただき、今後の活動の一助

とすることにしました。このあと、懇談会に入

り、いつもながらの時事放談や健康談義に花が咲

き、和やかなうちにお開きとなった。

○会員代表者の変更

・振興電気㈱北海道支店 ４月１日付

（新）支店長 浦本 泰男

（旧） 〃 前田 稿二

・三機工業㈱北海道支店 ４月１日付

（新）支店長 石田 博一

（旧） 〃 齊藤 一男

・栗原工業㈱札幌営業所 ４月１日付

（新）営業所長 福田 真樹

（旧） 〃 今野 大次

・㈱つうけん ４月１日付

（新）代表取締役社長 三浦 秀利

（旧） 〃 田原 米起

顧 問 会

業 界 だ よ り

－２０－
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理事会・委員会報告

理 事 会
◇平成２５年４月１９日� １２：００～１３：３０

第１回議題

【協 議 事 項】

１．電業協会第４７回定時総会付議事項について

２．電設協道支部第５７回定時総会付議事項につい

て

３．任期満了に伴う役員改選（案）について

４．通常総会、懇親会の運営・進行について

５．電設協第３回諮問委員会の開催について

【報 告 事 項】

１．定時総会に向けた準備進捗状況報告

２．平成２４年度第２回評議会の開催結果

３．平成２５年度技術・安全衛生基礎教育講習会の

開催結果について

４．会員代表者の変更について

５．北海道電気資材卸業協同組合総会・懇親の案

内について

６．平成２５年４月～５月行事予定について

７．その他意見交換

◇平成２５年６月２８日� １２：００～１３：３０

第２回議題

【協 議 事 項】

１．平成２５年度役員会等の日程について

２．平成２５年度常設委員会の体制と事業実施計画

について

３．北海道の建築工事に係る合同研修会の開催に

ついて

４．技術系学校の先生との電気設備見学会及び懇

談会の開催について

５．「公共建築の日」フェスティバル２０１３モエレ

に対する協力依頼について

【報 告 事 項】

１．本部２４９回政策委員会の概要報告について

２．電設協本部役員との意見交換会の概要報告

３．平成２５年度安全大会の概要報告について

４．『電設技術』暑中広告のお願い

５．平成２５年７月～８月行事予定について

６．その他 意見交換

三 役 会
◇平成２５年４月９日� １２：００～１３：３０

第１回議題

１．協会及び電設協道支部定時総会に向けた準備

進捗状況報告

２．任期満了に伴う役員改選（案）

３．顧問会議の開催

４．第４７回・第５７回通常総会の進行（案）

５．平成２４年度第２回評議会の開催結果

６．会員代表者の変更

７．平成２５年４月～５月行事予定

８．その他意見交換

◇平成２５年５月７日� １５：３０～１６：４０

ほくでん北二条クラブ 会議室

第２回議題

１．協会４７回・電設協道支部５７回定時総会の進行

要領等

２．電設協道支部経費の改正

３．顧問会議の開催

４．電設協本部山口会長と北海道支部との懇談会

５．日本電気協会北海道支部第６６回支部大会開催

案内

６．札電協第６３期通常総代会・懇親会開催案内

７．建設業における構造改善推進懇談会の開催

８．平成２５年５月～６月行事予定

９．その他意見交換

－２１－
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◇平成２５年６月４日� １４：３０～１５：３０

ホテルニューオータニイン札幌 会議室

第３回議題

１．平成２５年度役員会等の行事日程

２．平成２５年度常設委員会の体制

３．日本電設協会山口会長ほか本部役員との意見

交換会・懇親会

４．平成２５年度安全大会の開催

５．平成２５年度赤レンガ建築賞第１回実行委員会

の開催

６．関係団体の通常総会等のご案内

・北海道電気工事業工業組合通常総代会懇親

会

・建設産業専門団体北海道地区連合会通常総

会及び懇親会

・建設業労働災害防止協会道支部札幌分会役

員会及び通常総会

７．平成２５年６月～７月行事予定

８．その他意見交換

総務委員会
◇平成２５年６月１７日� １２：００～１３：３０

第１回議題

１．平成２５年度総務委員会委員

２．平成２５年度総務委員会事業実施計画（案）

３．常設委員会・部会の構成

４．北海道防衛局への対応

５．本部理事会開催概要

６．平成２５年度技術・安全衛生基礎教育講習会開

催概要

７．平成２５年度安全大会、札幌市電気設備施工研

修会

８．本部・支部事務連絡会議の開催

９．平成２５年度会員大会決議項目の提出

１０．役員会など今後の日程

１２．会員代表者、法人職務執行者の変更

１３．その他意見交換

経営委員会
◇平成２５年６月１１日� １２：００～１３：３０

第１回議題

１．平成２５年度経営委員会委員名簿

２．第５回議事録（案）の承認

３．平成２５年度経営委員会事業計画（案）

４．電設協第２４９回政策委員会開催概要

６．平成２５年度安全大会

７．その他意見交換

広報委員会
◇平成２５年６月２１日� １５：００～１７：００

第１回議題

１．平成２５年度広報委員会委員

２．平成２５年度事業実施計画

３．会報「秋号」編集方針

４．会報「夏号」校正

５．新春特集

６．その他意見交換

技術安全委員会
◇平成２５年６月６日� １２：００～１３：３０

第１回議題

１．平成２５年度技術安全委員会委員

２．平成２５年度事業計画（案）

３．実施報告

・平成２５年度技術・安全基礎教育講習会

・平成２５年度１級学科電気工事施工管理技術

検定試験「受験準備講習会」

４．平成２５年度安全大会の開催

５．札幌市電気設備施工研修会の開催

６．平成２５年度登録電気工事基幹技能者認定講習

会

７．電気工事現場見学会の開催日程・見学先

・技術系学校先生との見学会、懇談会

・技術系学校学生との見学会

・協会員の現場見学会

－２２－
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８．技術講習会テーマ選定

９．工事現場安全パトロールの開催、日程

１０．その他意見交換

厚生委員会
◇平成２５年６月１２日� １２：００～１３：３０

第１回議題

１．平成２５年度厚生委員会委員

２．平成２５年度部会実施計画

３．平成２５年度予算

４．その他意見交換

事 務 局 日 誌
４月１日�・一般社団法人北海道電業協会設立登

記

２日�・北海道電気エネルギーを考える会講
演会

（共済ホール）

９日�・第１回三役会議
９日�～１２日�

・技術安全衛生基礎教育講習会

（電気会館）

１７日�・総会監事監査
１８日�・札幌電設業協会創立１０周年記念式典

及び懇親会

小川専務理事

（東京ドームホテル）

１９日�・第１回理事会・常議員会
２２日�・本部支部長会議、理事会

�川支部長他
２４日�～２５日�

・平成２５年度１級学科電気工事施行管

理技術検定試験受験準備講習会

（セントラル札幌北ビル）

５月７日�・第２回三役会議
・顧問会議

（北二条クラブ）

１０日�・第４７回北海道電業協会定時総会

・第５７回電設協北海道支部定時総会

・同上合同懇親会

（札幌グランドホテル）

１４日�・（一社）日本電設工業協会第６３回定時

常総会 大房会長ほか

１５日�・第１回ゴルフコンペ
（札幌国際CC）

１６日�・北海道電気資材卸業協同組合組合通
常総会、懇親会

山口副会長

（札幌ガーデンパレスホテル）

２１日�・建設業における構造改善推進懇談会
小川専務理事（道庁別館）

２２日�・札幌電気工事業協同組合総会・懇親
会

（東京ドームホテル）

樋口副会長

２３日�・本部２４９回政策委員会
山口副会長

・建災防道支部２５年度第１回役員会

小川専務

（北海道建設会館）

・（一社）日本電気協会北海道支部総会

枝並事務局長

（北海道建設会館）

２４日�・札幌市業界団体連絡協議会定時総会
小川専務

（北海道経済センター）

６月４日�・第３回三役会議
・電設協本部山口会長と電業協会役員

との意見交換会・懇親会

（ニューオータニイン札幌）

・北海道電気工事業工業組合通常総代

会・懇親会

萩本理事

（東京ドームホテル）

６日�・第１回技術安全委員会
・建労災札幌分会役員会、通常総会

小川専務

（全日空ホテル）

－２３－
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１１日�・第１回経営委員会
・道赤レンガ建築賞第１回実行委員会

小川専務理事

（道庁会議室）

１２日�・第１回厚生委員会
・本部常任理事会

大房支部長

１７日�・第１回総務委員会
１９日�・平成２５年度安全大会

（電気会館）

２０日�・第２回ゴルフコンペ
（札幌南ゴルフクラブ）

２１日�・第１回広報委員会
・照明関連規格改正説明会

（電気会館）

２５日�・建専連総会・懇親会
（第一ホテル）

小川専務理事他

２８日�・第２回理事会・常議員会

－２４－
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春になっても寒い日が続いておりましたが、ようやく「夏号」をお届けするの

に相応しい気候となりました。

この度は、会報「夏号」の発刊にあたりまして、札幌市都市局長高橋稔様にお

かれましては、公務多忙にもかかわらず巻頭言にご寄稿いただき、厚くお礼申し

上げます。

さて、私は今期から橋本委員長から広報委員長を引き継ぎました三共電気工業

㈱の萩本哲夫です。前委員長同様宜しくお願いいたします。

世の中ではアベノミクスということで、やや景気も回復してくれるのでは、と

いう期待もありますが、景気回復は回復期なりの難しい時期でもあります。そん

な時ですから、一般社団法人北海道電業協会の会員の皆様に、少しでも役に立つ

話だったり、心安らぐ話題だったりを提供させてもらうべく、新メンバーも含め

て頑張りますので、よろしくご愛読のほど、お願いいたします。

広報委員長 萩本 哲夫

編集後記
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